

Mes de DICIEMBRE 2022

COMUNIDAD CUSTODIANDO VIDAS



QUIÉNES SOMOS

Somos un grupo de laicos, religiosos y sacerdotes católicos, que protegemos y defendemos la vida y la dignidad humana. En esta organización colabora la hermana Pilar Redondo

NUESTRO CARISMA

Luchamos por la defensa de la vida y la dignidad humana, desde la concepción hasta la muerte natural, en unidad con los postulados éticos y morales de la Iglesia a través de la acción pastoral de tipo espiritual, educativo, cultural y social, buscando fomentar los principios evangélicos, los valores y derechos del ser humano.

NUESTRA ACCIÓN PASTORAL

Propósito: Educar a la luz del evangelio para el cuidado y protección de la vida y la dignidad humana.

Dirigido a: la comunidad en general, especialmente colegios, universidades, parroquias.

Actividades: *Prevención del Aborto. Apoyo a Instituciones educativas por medio de los programas que promueven la defensa de la vida

ORACIÓN * Cuarenta Eucaristías por la vida y la familia natural. Cada día en distintas parroquias o colegios... Las verdades sobre la acción abortiva de los anticonceptivos.

Nos unimos a esta campaña, que se realiza en más de 20 países de habla hispana, 2 veces al año, una en cada semestre.

Oramos por todas las personas que piensan abortar, por los abortistas y sus colaboradores, por el cierre de los sitios donde se practican abortos, por los que elaboran, comercializan y/o usan medicamentos y elementos abortivos, por los que legislan en contra de la vida y a favor del aborto y cambian a ser defensores de la vida. También se ora por todos los grupos que trabajan en defensa y a favor de la vida.



Actividades:

* Centro de Apoyo a la Mujer- CAM

Orientación y apoyo a las personas que están buscando abortar, para que decidan dar el sí a la vida de sus hijos en gestación.

Proceso de sensibilización y reconocimiento del valor de la vida del ser humano desde la concepción.

Lugar específico para apoyar a las mujeres en gestación.

PASTORAL FAMILIAR

Propósito: Apoyar y formar en amor, esperanza y caridad en pro de la vida y la dignidad humana.

Dirigido a: padres, hijos y a todos los que de alguna manera ejercen su trabajo en las familias.

Actividades: * Programa Integral de formación para el amor, la afectividad y la sexualidad en las familias.

Formación en los cursillos prematrimoniales.

Apoyo en la pastoral Familiar de las parroquias.

Motivar la formación de la pastoral de la vida en las parroquias.



También todos los meses se tiene un encuentro con las madres y sus hijos, rara vez participan los padres, porque la mayoría de ellas son cabeza de familia. En estas reuniones se da formación humano - cristiana, se les entrega mercado y otras ayudas, de acuerdo a sus necesidades, pues son familias de escasos recursos.

La última actividad se tuvo este mes, fue para celebrar la Navidad, con la participación de 63 mamás, 68 hijos pequeños y 6 mamás embarazadas. Se inició con la



Eucaristía cantando villancicos con la alegría que caracteriza a los pequeños, que contagiaban a todos. El ambiente festivo navideño lleno de esperanza por la llegada del nacimiento del Niño Dios acompañado de un compartir: torta, comida, ropita y juguetes para los niños. De fondo música navideña, la alegría se reflejaba en los rostros de todos.



Al finalizar la fiesta se entregó a cada mamá un mercado completo, buñuelos, natilla, galletas, magmelos, mermeladas,

y lo común de un mercado. Con la despedida de un:

¡FELIZ NAVIDAD Y PRÓSPERO AÑO NUEVO!

“Quédate en nuestras familias, ilumínalas en sus dudas, sostenlas en sus dificultades, consuélalas en los sufrimientos de cada día, cuando en torno a ellas se acumulan sombras que amenazan su unidad y su naturaleza. Tú que eres la Vida, quédate en nuestros hogares para que sigan siendo nidos donde nazca la vida humana abundante y generosamente. (Aparecida)



**María Pilar Redondo FI
Bucaramanga Colombia**

EL 8 DE DICIEMBRE CON 11 MUJERES DE TALLA



Unos de los contenidos de formación del noviciado en el segundo año, es la Historia de la Congregación a partir del segundo tomo del libro, escrito por nuestra querida hermana Beatriz Macarro Castro FI, **Historia de la Congregación de las Hijas de Jesús.**

Al pensar como dinamizar este estudio, vino la inspiración de invitar a nuestra otra querida hermana, Teresa Ramírez, para que, a partir de su experiencia de Hija de Jesús de muchos años en la Congregación, pudiera no solo traer una teoría de nuestra historia sino traer con ella

la vida y experiencias de este Carisma vivo que nos pide sigamos con nuestras vidas respondiendo al Señor, que nos llama a esta Congregación, dando forma y actualidad a partir de lo que vamos dejándonos hacer y transformar por él.

Tere muy disponible aceptó esta invitación. Agradecemos mucho su aporte a la formación de las nuevas Hijas de Jesús. Qué lindo es hacer partícipe de esta herencia carismática a las nuevas generaciones. Un encuentro de generaciones se ha dado.

Pedimos a Tere que presentara la Historia de la Congregación a partir de las Congregaciones Generales. ¡Qué gracia de Dios fue vivir este momento!

En el primero encuentro, Tere nos ha dado una visión general de toda la Historia Congregacional.

Después, en los demás encuentros nos fue hablando de cada Superiora General. Mujeres elegidas por Dios y por toda la Congregación para ayudar a animar la vida del Cuerpo Congregacional, siendo fieles al Espíritu de Dios, atentas a las demandas de la realidad de la Iglesia y del mundo en el tiempo que les tocó vivir.



“Mujeres de Talla” así nos decía Tere, pues para cada una, como la Madre Cándida, la obra no fue tan fácil, pero ellas sabían que la “Obra no era nuestra y sí de Dios” y dando sus vidas por la Congregación fueron adelante con sus “noches y sus días”, confiadas que “Dios es Padre que, de todas cuida”.

Los encuentros con Tere, nos animaba, nos llenaba el corazón de agradecimiento y vida, de agradecimiento por la vida y misión de estas grandes Hijas de Jesús. Que gracia de Dios ser parte de esta historia, de esta entrega y búsqueda de la voluntad de Dios para nosotras en cada tiempo.

Con ellas veíamos que cada Hijas de Jesús de su tiempo también fue haciendo posible que la savia del Carisma pudiera ir llevando vida y esperanza en los diversos lugares donde concretamos nuestro llamado.

La novicia Mayerly, como trabajo de conclusión de su vivencia con la Historia Congregacional, nos presentó el 8 de diciembre, día que celebramos 151 años de fundación con el amparo de la Inmaculada, un lindo homenaje de gratitud a estas mujeres que han hecho y hace posible que nuestra historia llegara hasta hoy.



A través de un espiral de color verde, el color de la esperanza, del crecimiento, de la fecundidad, de la armonía y pobreza, se dio origen a una linda "galería de las Generales". Comenzando por el Rosarillo, donde esta historia fue concebida, seguido la Madre Cándida hasta llegar a nuestros días con Graciela; pudimos ir contemplando los nombres, rostros e historias de estas mujeres audaces que supieron discernir los signos de los tiempos en cada generalato que les tocó. Mujeres que han dicho Sí al Señor para dar al Cuerpo una manera de vivir el Evangelio en la Iglesia al estilo de Cándida María de Jesús.

Tener la Galería de las Generales en nuestra casa es tener la historia presente y actuante y la invitación de da continuidad esta obra.

Terminamos nuestro momento orante, renovando nuestros votos (las perpetuas) delante de estas mujeres, de mujeres de talla.

Comunidad del Noviciado Internacional – Córdoba - Argentina

PEQUEÑA - GRAN EXPERIENCIA

Este título resume un poco lo que quiero hoy compartir. Ante todo, ha sido **una rica experiencia** por las características de la misma: **pequeña y grande al mismo tiempo**.

Pequeña, por el tiempo en que la he acompañado, dos meses, y por las personas a las que he acompañado: algunos niños, jóvenes y familias sencillas, humildes, en un barrio alejado del centro de la ciudad. **Precisamente por esto la experiencia ha sido grande**. En esa humildad y sencillez había semillas del Verbo, evangelio, Reino: mucha fe y fortaleza desde la debilidad.

Te doy gracias, Padre, porque has escondido estas cosas a los sabios y las has revelado a la gente sencilla"

Hace tiempo venía dando vueltas en mi corazón el deseo de acercarme a estas realidades. Por mi dificultad en la movilidad, no se había podido concretar. Pero el Señor, que cuando pone el deseo pone el poder, me facilitó el camino. Una exalumna del Colegio Eucarístico, Alicia Terry, conocida mía de cuando estuve en otra oportunidad en la Plata, estaba acompañando la catequesis en un barrio periférico, "Los aceiteros" a las afueras de la Plata. Otra Hna de mi comunidad le comunicó mi deseo y ella con mucha alegría aceptó ya que para ella sería una ayuda. Esa ayuda sobre todo fue para mí, aunque pudimos complementarnos muy bien y con mucha alegría en esta misión evangelizadora.



Este barrio está formado sobre todo por familias de Jujuy y bolivianas que se han asentado en este lugar. Familias sencillas y trabajadoras, dedicadas sobre todo al trabajo de huertas para después poder vender, comercializar sus productos en la ciudad.

Toda la mañana del Domingo íbamos al barrio en el auto de Alicia y compartimos la fe acompañando la preparación a los sacramentos de iniciación: Bautismo, Confirmación y Comunión.



Dos jóvenes se preparaban para recibir los tres sacramentos de iniciación, Bautismo, Confirmación y Comunión y otros tres niños recibirían la reconciliación, Confirmación y Comunión. Aunque los niños no sabían nada por ausencia de otros evangelizadores, tenían abierto su corazón y el mensaje de Jesús por medio de la catequesis, iba penetrando en sus vidas.

Esta Catequesis la integramos con el tiempo litúrgico de adviento como preparación a la Navidad dentro del mes de María y de la gran fiesta de la Inmaculada. A través de actividades sencillas, dibujos que iban coloreando, fueron penetrando en el sentido de estas fiestas. La corona de adviento, donde domingo a domingo iban coloreando una de las velas.



En uno de los encuentros de catequesis hicieron un sencillo tríptico con una imagen pintada de la Virgen que llevaron a sus casas para rezar con la familia en torno a María. Con las familias de los que iban a recibir los sacramentos y los padrinos tuvimos una sencilla celebración donde ellos participaron en las oraciones espontaneas.



El sábado 18 de diciembre en la capilla de San Pedro, el párroco Padre Carlos Pont, en una misa pastoral les fue explicando en sentido de cada sacramento. Iluminado por este tiempo de adviento preparatorio de la Navidad y desde la Palabra, centró la homilía en el misterio de la Encarnación, en el Dios que se hace uno de nosotros, y que después de la Resurrección nos dejó en la Iglesia la gracia de los sacramentos, por los que participamos de esa vida de hijos y hermanos.



En la Misa se creó un clima de silencio sagrado y atención interior mientras se iban siguiendo las distintas partes de los sacramentos.



Para mi participar en esta **“Pequeña – gran experiencia** ha significado una gracia por haber podido acompañar durante dos meses este grupo de niños y familias. Doy gracias sobre todo por el Testimonio de vida de **Alicia** que hace más de 20 años, domingo tras domingo acompañó con perseverancia y entrega a esta comunidad- Una vez más puedo expresar la riqueza de esta experiencia en esta frase de Santa Cándida.

“Dios es Padre que de todos cuida”

**Dolores Castañeda. FI.
Comunidad Madre Cándida. La Plata - Argentina**

EXPERIENCIA DE ALGUNAS JOVENES EN LA MISION DE NAVIDAD.

En la vereda de Ruitoque, la Hormiga – Colombia-

Durante 8 días, un grupo de jóvenes emprendieron un viaje de servicio y amor a una hermosa comunidad ubicada en Ruitoque bajo. Estando allí, fueron testigos del valor que tiene dar sin esperar nada a cambio. En esta experiencia cada uno abrió su corazón y se dispuso para ayudar a los niños y adultos... Y sin darse cuenta, cada una de las personas que vivía allí, les dejó una enseñanza para la vida; les enseñaron a valorar su esencia, que las riquezas son banales ante la divinidad de Dios porque es Él quien nos provee grandes alegrías. También, mostraron la unión de la comunidad y la relevancia de compartir. Sin duda alguna, fue un viaje de purificación puesto que cada uno de los misioneros pudo limpiar su alma para cubrirla con un manto de amor, entrega y bondad hacia el prójimo.



(Mayra Alejandra Rueda Lozano)

Decir Sí en esta misión, definitivamente fue una gracia de Dios en ese peregrinar pues conlleva sacrificio y entrega, dos virtudes que, si o si, deben pasar por las limitaciones que cada misionero lleva en su caminar pero que al recorrer y contemplar el sí de María y la entrega de San José, se fueron transformando en gratitud y satisfacción de hacerlo por amor y no por obligación.

Un corazón herido pero dispuesto a servir siempre ganará, pues Jesús siempre estará dispuesto a renacer en los corazones áridos y desolados. El preparó el corazón de los 8 misioneros en una comunidad que los acogió con alegría y humildad y es esa la verdadera escena de la navidad conmemorar su nacimiento en lo cotidiano. **(Valentina Gómez Mancilla)**



En esta experiencia de Navidad puedo decir que he podido crecer como persona y me motivó a ayudar a otros seres humanos. Fue gratificante ver a los niños, jóvenes y adultos alegres, con esta actitud comprendí que no necesito ser materialista y que puedo desprenderme de cosas, pues al entrar en las casas nos brindaban su alegría, nos acogían sin tener mucho, compartían lo que tenían. Esto me enseñó que las obras pequeñas y tantos gestos, es lo que se queda en nuestros corazones, que no necesito nada material para ser feliz, para conocerme mejor, servir y ayudar a las personas.



Caminar de la mano con Dios, ver su sonrisa en la de cada niño/a, lo que me llenaba a mí y al grupo de satisfacción. Pude ver que ellos no necesitan nada material para ser felices. Me dieron una lección de vida, al igual que las familias con su trabajo, ayuda y su esfuerzo por el bien de otros. Esto me ha permitido seguir descubriendo el propósito de mi vida.

Aprendí a sanar, teniendo presente que de la mano de Dios todo lo puedo, sentí su cercanía dándome cada día una enseñanza para la vida. Me siento afortunada de vivir esta experiencia de Misión en esta Navidad de 2022, porque me ha permitido ser yo misma y aceptarme, reconociendo que cuando Dios está en nuestros corazones lo tenemos todo.

(Julianna Cortés Mendoza)



Hijas de Jesús. Bucaramanga – Colombia

En consonancia con el 2º Aniversario de Fratteli Tutti, enfatizado por nuestro Arzobispo Víctor Fernández, Diócesis de La Plata, compartimos el artículo de un joven integrante de la Pastoral "Vino la Vianda" que acompaña y asiste a personas en situación de calle desde la Pastoral Social; insertos en la Parroquia Nuestra Señora del Valle; espacio en que las Hijas de Jesús, y laicos brindamos nuestra colaboración junto a otros.

Sebastián es misionero también en la Pastoral Carcelaria. Agradecemos su vocación compartida

DE SER "NECESITADOS" A SER "HERMANOS"



Desde hace muchos años que asisto a las personas en situación de calle y las privadas de su libertad en la Pastoral Social y la Pastoral Carcelaria respectivamente, y esto efectivamente lo considero como una respuesta a un llamado claro y específico de Dios en mi vida. Cocinamos viandas y se las acercamos a los necesitados de la calle, les llevamos ropa, abrigos, zapatillas en condiciones, mantas y frazadas, pero también los acompañamos en sus vidas en la medida que nos permitan; somos ese vínculo con el cual pueden sustentarse y recuperar las fuerzas para encarar la vida. Por otro lado, en la Pastoral Carcelaria soy voluntario a través del programa de Pabellones Literarios para la Libertad, en donde doy un taller de literatura en un pabellón de cuarenta personas. Leemos, escribimos, filosofamos, problematizamos cuestiones sociales con herramientas sociológicas, hablamos de ética y moral, y todo eso lo transformamos en libros: los muchachos del Pabellón Literario "Mentes Libres" escriben mucho, y muy bien, por lo que hacemos libros con el fin de donarlos. Incluso realizamos una página web en donde están todos los escritos de los muchachos:

<https://mentes-libres.herokuapp.com/menteslibres/inicio>

Algo que comprendí acompañando a las personas en situación de calle y las privadas de su libertad, es que todos necesitamos un otro para apoyarnos cuando nos caemos o para avanzar en nuestro camino cuando nos cuesta dar pasos: como católicos sabemos la importancia de la comunidad. Desde muy chico comprendí que tanto los presos como los pobres de la calle son personas sin verdadera comunidad: se sienten y perciben no sólo aisladas de la sociedad sino también exiliadas. De hecho, su silenciosa presencia incluso escandaliza o incomoda a varias personas en la sociedad "¿Cómo que tienen literatura en la cárcel? Seguramente fingen, debe ser como el Marginal. No deberían estar dándoles ese espacio." dice el sentido común más barato "¿Por qué pide moneda ese linyera? Seguro quiere tomar vino." En la sociedad creamos barreras sociales por diferentes motivos, barreras que imposibilitan formar parte de esa sociedad -en efecto, la cárcel es parte de la sociedad como cualquier otra institución, pero muchas veces pensamos que están excluidos de esa sociedad- pero Jesús es especialista en quebrar esas barreras y esa es la condición inicial para que el Evangelio llegue no sólo universalmente sino también a cada rincón oscuro y olvidado.

Los cristianos podemos hacer una inmediata asociación con los presos y los pobres a través de la imagen del leproso, tantas veces nombrada en la Biblia y en la vida de tantos santos ejemplares en su servicio. Así es cómo sentí ese llamado de estar por los "leprosos de nuestra sociedad", porque

todos los santos veían en el leproso a un necesitado, a una misión, a un hermano íntimo, a un don precioso de Dios y a Jesús mismo. El leproso no era una amenaza ni un temor para los santos.

La lepra es una enfermedad mortal que carcomía y desfiguraba la carne, siendo sumamente contagiosa. Por esa razón, los leprosos debían vivir aislados para no perjudicar a sus seres queridos, estaban por fuera del pueblo y ciudades. Estaban literalmente en las rutas o en las cuevas, como las personas que duermen en nuestros caminos urbanos o en las prisiones. Estos “leprosos de hoy en día” también son juzgados como personas desfiguradas, que dan repulsión y que acercarse a ellos podría ser peligroso para uno: son muchísimas las personas que se preocuparon por mí al ver qué tan cercano soy a los necesitados de la calle y al pabellón, pensando esa gente que me metía entre lobos.

Ahora bien, un santo en particular me impactó por su testimonio de vida a mis 11 años en una obra de teatro del Seminario Mayor, sirviendo como semilla para mis Pastorales:

San Damián de Veuster. Resulta que en su época la lepra significaba una urgencia sanitaria, por lo que la sociedad resolvía el problema de la extensa población de leprosos enviándolos a la isla Molokai. Allí, apenas con ayuda del gobierno, los leprosos eran exiliados y abandonados a la inevitable muerte. La Iglesia reconoce que era importante no abandonarlos y deciden enviar a un sacerdote con un fuerte llamado a servir a los leprosos: San Damián. No obstante, estar en esa isla implicaba que tarde o temprano moriría contagiado también. Entonces era un gran desafío ser el cura de los leprosos, lo cual le llevó a ser también el médico de Molokai, el defensor (puesto que debía proteger a algunos leprosos de los más fuertes) y el representante de la isla. No fue una tarea fácil, vio morir a todos con los que entablaba amistad, sufrió el abandono y el prejuicio de algunos sectores de la sociedad y de la Iglesia mientras que otros sectores se sentían motivados a seguir sus pasos. Pasos que siguen a Jesús.

Inevitablemente se contagió de lepra y falleció, pero su pastoral de tantos años ayudó a que la Iglesia pudiera reforzar su asistencia a Molokai. Hoy en día, el Molokai por excelencia es la cárcel. Eso lo comprendí de niño y me di cuenta que habría un gran desafío en dedicar una vida a ayudar a los leprosos de nuestra actualidad y verlos como Jesús y los santos los ven. Uno pensaría que se requiere valentía, pero no hay nada que temer. Pero sí hay mucho trabajo para hacer, muchas barreras sociales discriminatorias que romper y muchos prejuicios que recibir.

Hay tantas experiencias que tocaron mi corazón. Con las personas en situación de calle, suelo invitar a pasar Noche Buena a dos de ellas, previo a la Navidad Solidaria de Schoenstatt que coordino. Estar esa noche con ellos fue festejar con autenticidad el nacimiento de Jesús. Es mi deseo de pasarla bien y que ellos no estén solos. Lo maravilloso de esa noche es que una vez ambos decidieron quedarse a la Navidad Solidaria y formar parte de esa misión: compartimos no sólo el festejo del nacimiento de Jesús sino también una misión. Ellos se sintieron integrados en esa misión navideña nocturna y estaban felices de haber devuelto todo lo bueno que recibieron. En estas Pastorales con los necesitados no es sólo dar ayuda, sino también compartir como comunidad, integrar a la persona.

Por Sebastián Iaconis
La Plata – Argentina

SEAMOS CAMPEONES EN EL CUIDADO DE NUESTRO PLANETA

El pasado viernes 16 de diciembre, en el campo de deportes del colegio, nos reunimos las familias de ambos turnos para cerrar un año en donde volvieron los abrazos y las sonrisas. En esta ocasión lo hicimos para mostrar y contar algunos aspectos que se trabajaron a lo largo de este año en todo el nivel primario.

Desde la Congregación General XVIII de las Hijas de Jesús se recomendó y pidió a todas sus comunidades la profundización de la encíclica Laudato Si, trabajando y vivenciando las sugerencias y consejos que el Papa Francisco expresó en dicha carta. Esta se centra en el cuidado del entorno natural y de todas las personas, así como en cuestiones más amplias de la relación entre Dios, los seres humanos y la Tierra.

Laudato Sí es la frase inicial del Cántico de las Criaturas de San Francisco de Asís. Alabado seas, mi Señor, cantaba San Francisco, por nuestra madre tierra, esa casa común que todos debemos cuidar.

A través de distintos proyectos sobre el cuidado del medioambiente, los alumnos junto a sus señoritas y profesores trabajaron distintas problemáticas relacionadas con el cuidado de la casa común, protegiendo la creación de Dios y ayudando al prójimo.

Save the Planet es un compromiso medioambiental que utiliza la Copa Mundial de la FIFA 2022 para unir a la comunidad futbolística mundial en la lucha contra el cambio climático. La campaña ha reunido a miles de millones de voces para amplificar el desafío de nuestra vida y tomar medidas para las generaciones futuras.



La FIFA se ha asociado con la OMS a favor de #UnFuturoMásSaludable

"El fútbol es esperanza y une en la esperanza; y también une en la alegría, en la pasión, en el amor y en la diversidad", es por esto que este año todo el nivel primario del Colegio Eucarístico se unió para compartir la fiesta mundialista de la mano de países participantes y sus problemáticas ambientales, fusionando de esta manera el fútbol como herramienta para enseñar valores como el espíritu de equipo y el

respeto, así como también aptitudes para la vida, como la confianza en sí mismo y el cuidado del medioambiente.

De esta manera toda la primaria disfrutó de este hermoso acto y cerró un año más en donde trabajamos con mucha alegría, esfuerzo y perseverancia. Siempre de la mano de nuestra Santa Cándida María de Jesús y acompañados por nuestra Madre del Cielo, la Virgen María.



*Ernestina Cianflone - directora Nivel Primario
Bárbara Carini – Vice directora Primario
Colegio Corazón Eucarístico de Jesús. La Plata -Argentina*

UNA VISITA ANUNCIADA

Durante el mes de noviembre habíamos acordado con las Hermanas Claretianas Misioneras del Hogar Madre Leonia, una visita por parte de ellas y de las abuelas del Hogar a nuestra casa. Es así que, a las casi vísperas de la Navidad, vinieron de tarde para compartir con nosotras en el Noviciado. Al ir entrando le íbamos dando a cada una un gorro navideño y les invitábamos a pasar al comedor, donde ya todo estaba listo para el recibimiento.

Allí también se dio la oportunidad, para un espacio de oración donde nos podíamos ir preparando a la espera y a la llegada del Niño Jesús. Brotaban palabras de gratitud, gestos de acogida y también las lágrimas, que era imposible contener para algunas mientras se pasaba al Niño entre las manitos una a una y en el pesebrito le colocaban una palabra escrita en un cartelito, como signo de ofreciente y gratitud por este año que ya va finalizando....

Seguido dimos paso a la merienda, que era casi más una cena que preparamos con todo nuestro cariño, eran unas deliciosas pizzas con bebidas, pan dulce ... Pasearon las que podían, por los alrededores conociendo la casa y al final les entregamos un detalle artístico realizado en casa, con



un escrito de la Bendición Irlandesa, como signo de nuestro envío también para la Hna. Cristina, Misionera Claretiana, quien fue enviada al África- Costa de Marfil y que se va a inicios del año 2023.

Damos gracias al Señor por su presencia y por concedernos la gracia sentir y experimentar su visita anticipada, alegre y amoroso en los gestos tiernos y sencillos de la comunidad Madre Leonia a la cual le tenemos un enorme cariño y gratitud.

Mayerly Ruiz

Noviciado Internacional. Córdoba – Argentina



PESEBRE VIVIENTE EN IRPA IRPA

Una vez acabada la catequesis de Primera Comunión y Confirmación, propusimos a los niños y adolescentes la realización de un pesebre viviente. Para nuestra sorpresa han participado varios niños y jóvenes.

A través de los medios de comunicación del lugar informamos a la comunidad de Irpa Irpa de dicha actividad abriendo la participación al pesebre viviente para aquellos niños y jóvenes que quisieran.

Así se conformó un precioso grupo. Comenzamos los ensayos con gran entusiasmo. A medida que iban pasando las semanas nos fuimos congregando con gran ilusión; la comunidad nos propuso convocar a un grupo musical llamado “Piel Morena” para que toque villancicos mientras los personajes del pesebre, el día 24 de diciembre, iban en caravana por la calle principal del pueblo. Y así se llegó al templo acompañado de esos personajes y los villancicos para comenzar la misa.



En el momento del evangelio se llevó a cabo la realización del pesebre viviente con alegría y muy compenetrados en cada uno de los personajes. Incluyendo adoración al niño con bailecitos de villancicos.



Renovamos juntos el sentido más profundo de la Navidad, poniendo en el centro a Jesús y celebrando con la comunidad de Irpa Irpa la Noche Buena.

Hermanas de Buen Retiro – Bolivia

PREPARACIÓN DE LA NAVIDAD EN MONTERO

Con tres chicas internas del Internado de Buen Retiro emprendimos viaje a Montero el 14 de diciembre de 2022.

Llegamos allí con el entusiasmo de vivir una preparación a la navidad diferente y así fue. Las hermanas nos recibieron con alegría y gran acogida. Colaboramos en las tareas propias de la casa por la mañana y por la tarde participamos en la Capilla Nuestra Señora de la Merced de la preparación de la Navidad con niños, adolescentes y jóvenes de distintos barrios.



La preparación, cada día, consistía en una dinámica de inicio, una oración que orientaba el tema del día, una representación siguiendo la secuencia bíblica de la Navidad; luego un trabajo por grupos haciendo manualidades y se finalizaba presentando ese trabajo. Se concluía con una merienda y un hasta pronto, esperando reencontrarnos con esos niños cada día.



Fue una experiencia nueva para nosotras. Nos ayudó a renovar el verdadero sentido de la Navidad junto a la alegría de los niños, adolescentes, jóvenes y hermanas.

***Martha, Julia, Dunia y Nanci.
Buen Retiro – Bolivia***

25 DE DICIEMBRE EN APILLAPAMPA



El Párroco de la Parroquia San Pablo de Capinota nos invitó a participar de la celebración de la misa en Apillapampa. Una comunidad que queda entre cerros a una hora de viaje en camioneta.

El domingo emprendimos ese viaje con la ilusión de encontrarnos con esa comunidad tan alejada de la parroquia. Ya bastante cerca del lugar nos fuimos encontrando con niños que estaban cuidando sus animalitos (ovejas, chivos y vacas). Llegamos al lugar y los niños empezaron a llegar de distintos lados, eran muchos niños. Con ellos fuimos a recoger ramas para limpiar la capilla del lugar y preparar allí la celebración.

A medida que iban pasando los minutos se fue congregando la gente del pueblo con la alegría de la celebración de la Navidad.

Una vez preparado el lugar, con los niños cantamos villancicos, iniciamos nuestra celebración con una catequesis sobre la Navidad. Para nuestra sorpresa ninguno de los niños estaba bautizado, pero se percibía en ellos el deseo de conocer a Jesús. En ese contexto de primer anuncio, con el Párroco, asumimos el compromiso de volver a ese lugar para dar catequesis.

Fue una Navidad con los últimos, los alejados, humildes y de corazón grande, como el de Jesús, José y María.



Una vez concluida la celebración el P. Hugo repartió regalos para todos. Bueno, que decir de la alegría de esos niños al recibir un regalo.

¡¡Puro regalo de Dios!!

Hermanas de Buen Retiro - Bolivia



ENERO

- 03 Thelma Barbarona Almedilla
- 16 Isairis del Carmen Valerio Delgado
- 19 Francisca González Albanés
- 23 Martha Clementina Ferreira Palacios
- 25 Yajaira Hernández Oviedo
- 27 Norma Graciela Granzotto Zalazar
- 30 Asunción Hernández Mora